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Protokoll Mitgliederversammlung 14. März 2018 

 

Anwesend: 21 Mitglieder (7 Vorstand), 3 Nichtmitglieder 

Abwesend aus dem Vorstand: Livia Jakob 

Protokoll: Sales Hollinger 

 

1. Begrüssung (Christoph) 
2. Vortrag (Konstantin Büchel) 

Spannender Vortrag von Konstantin Büchel über das Forschungsprojekt CAL-Impact und                   

die zugrunde liegende wissenschaftliche Methode (Evaluieren & Skalieren). Durch eine                   

gezielte Intervention an zufällig ausgewählten Schulen soll die Wirksamkeit von                   

computergestütztem Lernen an Primarschulen überprüft werden. Das Interesse der                 

Anwesenden ist gross, es werden diverse Fragen gestellt, etwa zur der Rolle der                         

Lehrer_innen in dieser Studie und bei der Qualität der Ausbildung allgemein. Man darf                         

gespannt sein auf die Durchführung und Auswertung von CAL-Impact. 

3. Jahresbericht über die Aktivitäten von Consciente (El Salvador, Schweiz) 
a. Schweiz (Sales) 

Highlights sind der Gewinn des mit 50’000 CHF dotierten “Impact Evaluation                     

Award”, der jährlich von der DEZA und der ETHZ vergeben wird, sowie die                         

Anerkennung von Consciente Schweiz als gemeinnütziger Verein durch den                 

Kanton Bern. Der gesamte Bericht kann unter (link ) eingesehen werden. 1

b. El Salvador (Tina) 

Einleitend erzählt Tina kurz die Entstehungsgeschichte der Bewegung Consciente.                 

Im vergangenen Jahr wurde Consciente El Salvador endlich als Stiftung anerkannt,                     

erlangte damit rechtliche Handlungsfähigkeit und kann nun formell Mitarbeitende                 

anstellen.  

c. Die Arbeit von Consciente lässt sich in 3 Säulen unterteilen: Stipendienprogramm                     

(i), Bildungsinnovation (ii), Educacion Popular (iii) 

i. Tina schildert das lokale Rekrutierungsverfahren von Stipendiati_innen             

und erläutert die zugrundeliegende Philosophie des           

Stipendienprogramms, wonach Bildung als wichtige Investition zur             

nachhaltigen Transformation einer Gesellschaft dient. Als Gegenleistung             

engagieren sich die StipendiatInnen in sozialen Projekten und lernen                 

dabei, ihr Wissen sinnvoll anzuwenden. Es wurde ein zweites Wohnheim                   

eröffnet, diesmal für Studierende der neu eröffneten Technischen               

Hochschule in Gotera. Tina erwähnt auch die organisatorischen               

1https://consciente.ch/wordpress_b/wp-content/uploads/2018/04/Tätigkeitsbericht-des-Vereins-März-2017-M
ärz-2018.pdf 
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Herausforderungen organisatorische des Zusammenlebens im Wohnheim           

und das Problem der schwangerschaftsbedingten Studienabbrüche,           

worauf gezielt mit einer obligatorischen Weiterbildung der             

StipendiatInnen im Bereich Gender und Sexualkunde reagiert werden soll. 

ii. Im neuen Projekt “Portal Educativo” soll mit 80 Schulklassen                 

computergestützter Mathematikunterricht durchgeführt werden, der         

durch Spiele, Gruppenarbeiten etc. begleitet wird. Dazu wurde bereits                 

Einiges an Vorbereitungsarbeit geleistet (Sammeln und Verschiffen von               

Computer-Spenden. Auswahl von Lehrerinnen und Lehrern, Pilottests mit               

5 Schulklassen etc.). Das “Portal Educativo” ist ein sehr umfangreiches                   

Bildungsprojekt (finanziell, logistisch, zeitlich), birgt aber grosses             

Potenzial, namentlich weil Kinder sehr motiviert sind, mit Computern zu                   

lernen. Start ist im April 2018. Eine gross angelegte                 

Lehrer_innenweiterbildung ist als langfristiges Ziel bereits angedacht. 

iii. Von Consciente ausgebildete “Educadores Populares” boten diverse             

Workshops für lokale Gemeinde- und Jugendorganisationen an, um den                 

Menschen das Wissen und die Werkzeuge an die Hand zu geben,                     

gesellschaftliche Missstände zu erkennen und zu bekämpfen. Nächstes               

Ziel ist es, Wochenendschulen zu eröffnen und dadurch noch mehr                   

Menschen zu erreichen. Zudem fand ein Jugendkongress statt mit vielen                   

motivierten Teilnehmer_innen.  

Die diversen Projekte wurden per Online-Fragebögen evaluiert und erhielten ein sehr gutes                       

Feedback. Tina weist darauf hin, dass neben der grossen Motivation auch eine zunehmende                         

Professionalisierung des lokalen Teams zu beobachten sei. 

4. Feststellen der Beschlussfähigkeit und Stimmberechtigung 

Neben den 7 Vorstandsmitgliedern sind 14 Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr liegt                       

bei 11 Stimmen. 

5. Genehmigung des Protokolls der MV 2017 

Einstimmig 

6. Informationen zur Jahresrechnung (Katharina): 

Stellt Aktiva (unsere Konten in der Schweiz) und Passiva (Rückstellungen für                     

vorausbezahlte Stipendien sowie Reserven für all die künftigen Projekte) vor. Beim                     

Aufwand stechen die Überweisungen nach El Salvador heraus, wofür der Hauptteil (ca.                       

50’000 CHF) Zahlungen für Stipendien sind. Die Buchhaltung wird jedes Jahr komplexer,                       

wir freuen uns alle, dass wir bald ein professionelles Buchhaltungssystem und ein neues                         

Vorstandsmitglied haben, das eine entsprechende Ausbildung besitzt. 

7. Revisorenbericht und Genehmigung der Jahresrechnung 2017 

Die Buchhaltung erscheint der Revisorin und dem Revisor konsistent und transparent                     

geführt. Auch sie freuen sich auf die Einführung des neuen Buchhaltungssystems. Die                       

Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 

8. Entlastung des Vorstandes 
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Auch dieser Punkt geht reibungslos über die Bühne (einstimmig). 

9. Festlegen der Mitgliederbeiträge 

Der Mitgliederbeitrag beträgt weiterhin 50.- CHF für Normal- und 20 CHF für                       

Wenigverdienende, wobei die Einstufung weiterhin im Ermessen des Mitglieds liegt. Neu                     

gilt folgende Regel: 

Künftige PatInnen werden für die Zeit ihrer Patenschaft automatisch und ohne, dass ein                         

Mitgliederbeitrag geschuldet wird, Mitglied von Consciente -- Unterstützungsverein El                 

Salvador – es sei denn, sie lehnten dies ausdrücklich ab. Aktuellen Pat_innen wird die                           

Mitgliedschaft nach denselben Bedingungen angeboten. 

10. Informationen und Genehmigung des Budgets 2018 (Katharina) 

Noch sind nicht alle Finanzierungen zugesichert, aber wir sind auf einem guten Weg und                           

haben zudem ein relativ gutes finanzielles Polster. Christoph K. macht darauf aufmerksam,                       

dass wissenschaftliche Evaluation nicht querfinanziert wird durch Patenschaftsbeiträge,               

sondern aus separaten Töpfen gesponsert wird. Dabei besteht nicht nur keine                     

Konkurrenz zwischen der Finanzierung von Patenschaften und Studienprojekten,               

vielmehr erhoffen wir uns gelegentliche Spillover-Effekte durch die finanzielle Förderung                   

von Forschungstätigkeiten – etwa indem gleichzeitig in Infrastruktur investiert wird, wie                     

bei CAL-Impact, wo Computerräume eingerichtet werden. 

Das Budget 2018 wird einstimmig angenommen. 

11. Wahlen 

Lena Ackermann ist neu im Verein und wir möchten sie gerne in den Vorstand aufnehmen.                             

Sie stellt sich der Versammlung kurz vor und wird anschliessend mit überwältigender                       

Mehrheit gewählt. 

Neneh Jiskoot (abwesend) wird ebenfalls (einstimmig) in den Vorstand gewählt. Sie stellt                       

als ausgebildete Buchhalterin eine wichtige Ergänzung unseres Teams dar. 

Der übrige Vorstand wird personell bestätigt (einstimmig). 

Zudem wird Dorothe Nägeli die Nachfolge von Christoph Stadelmann als Revisorin                     

antreten und neu mit Denise zusammen dieses Amt ausüben. Vielen Dank an beide für                           

vergangenes bzw. zugesichertes Engagement. 

12. Varia 

Es wird unverzüglich zum Apéro übergegangen. 
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